



さくら坂

No.11
輪島市立門前中学校
令和3年1月28日
文責 廣澤

しゃべりま週間

新年と新学期にあたり、各々が「新たな目標」を持ってスタートしました。継続して取り組みたいこと、新たに挑戦してみたいこと、希望の実現など様々な心持ちで、既に1月が過ぎようとしています。新年早々の暴風雪による被害やコロナの緊急事態宣言で、もう計画がズレてきている感があります。中々思い通りに進まないことが多い厳しい世の中です。しかし、どんな状況にあっても、特に3年生は一人ひとりが進路目標の実現のための受験や進路選択を控えています。くれぐれも健康管理を怠らないように願います。

自分の力を思う存分発揮できるようにするためには、心身の健康管理が必要です。体の健康とは別に、心や気持ちの部分での健康管理という視点から「不安の解消」ということについて少し触れておきます。不安の原因として、「知らない」「経験していない」ということがあります。しかし、何かで勉強したり、知っていたりするとたいして不安な気持ちにはならないものです。知ること、理解すること、経験することは「不安の解消」にはとても重要なことです。

3年生は初めての試練に直面しています。合格できるか、試験で十分な力が発揮できるかなど、不安に感じている人もいるかも知れません。そんな時、家族、先輩、先生などから経験談を聞けば、ちょっと安心できるものです。不安解消に一番効果的なのは、「相談」することです。周りには中学生が抱えている不安を既に経験し、解消した多くの経験者がいます。早めに相談して、不安の解消に努めてみて下さい。1・2年生も学校生活や勉強のことなど、どんどん相談をして下さい。

先日より、門中では「しゃべりま週間」を実施しています。私も3年生と短時間ですがしゃべりました。できれば受験のことは避けて日頃のたわいもない話をしようと、趣味の話、兄弟の話、子どもの頃の話、音楽の話などしました。でも、やはり勉強の話もしてしまいましたが…。このような機会をきっかけに、いろんな会話ができる雰囲気を作りたいと思いました。

校長 斯波安夫

GIGAスクール構想の実施に向けて

来年度から、授業で生徒一人に1台のタブレットを使用することができるようになります。自分で興味を持ったことをさらに深く学習したり、タブレットを使って教室の中で意見交流もできたりします。これらの機能を活用するためには、まず教師が使いこなせるようにならなくてはなりません。そこで研修会を開催しました。基本的な使い方、キーボードの文字の配置等パソコンと少し違うことも分かりました。4月から、生徒たちに負けないように頑張っています。



中高合同スポーツ大会(12月15日)

中高一貫教育の活動として、中高合同スポーツ大会が行われました。男子はバレーボール、女子はバスケットボールで熱戦が繰り広げられました。男女とも高校生のレベルはとて高く、中学校の中では断トツの力を発揮する3年生も、この時ばかりは普段以上の全力プレーで高校生と試合を行っていました。1、2年生もいつもとは違う対戦相手ということで、楽しそうにプレーしていました。



大掃除(12月21日)



2学期の汚れを落とす大掃除が行われました。この日までに教室や廊下の床の汚れをきれいに落とし、隅々まできれいに水拭きをしました。教室の中も、いつもは掃除しない黒板クリーナーやイスについている汚れも落としました。

最後の仕上げはワックスがけです。ムラにならないよう、かけ残さないよう気を配りながら2年生がピカピカにかけてくれました。新学期を迎える環境を整えることが心の準備にもつながります!

授業参観・教育懇話会(1月22日)

授業参観には34名、教育懇話会には30名の保護者の皆さんに参加していただきました。お仕事のお忙しい中、ありがとうございます。

【授業参観】

- 1年生: 体育でバレーボールをしました。技術はまだまだ発展途上ですが、チームワークの力でボールがつながり、白熱した試合展開でした。
 - 2年生: 箏の学習をしました。グループごとに練習をし、合奏を行いました。たどたどしいながらも、「さくら」のメロディーがちゃんと聴こえてきました。
 - 3年生: 学級担任がインタビューする形で、卒業を控えた今の気持ちやそれぞれの思いを発表しました。予想外の質問に戸惑いながらも上手に答える3年生に、友だちや保護者の皆さんから盛大な拍手が送られました。
- あてのき学級: 英語で、動きのある言葉(動詞)を学習しました。「料理する」「食べる」など、楓さんの興味があることを発表するときはとてもうれしそうでした。興味・関心と学習が繋がる授業でした。



【教育懇話会】

- 保護者の皆さんから出た質問・ご意見を紹介します。
 - ・愛のリバスの運行時間を学校の活動時間に調整できないか。
 - ・来年度から生徒一人につきタブレットが1台使えるようになるが、不慮の破損等への対応はどうか。
 - ・タブレットを家庭に持ち帰ることがあるということなので、門前地区でも光ファイバーが使えるようにしてほしい。
- 市教育委員会からは、教育長と教育部長が参加され、回答していただきました。



書初め大会(1月8日)

昨年までは家庭で書いた作品で金賞を決めていたのですが、今年は全校一斉で書初め大会を行い、そこで書かれた作品から金賞を選びました。どの教室も墨のにおいの中、集中して一筆一筆書いている生徒たち。今年一年の思いを込めて作品を完成させていました。

1年生が書いた言葉は、『不言実行』です。自分がやるべきことを周りの友達に宣言して取り組むことは、目標を達成する時にはとても効果のある方法です。周りの人に言うことで、自分の中にあるなまけ心を出さないようにするのが『有言実行』です。

それより難しいのが『不言実行』です。誰にも言うことなく、自分がやろうと決めたことを行っていくことです。「やりたくない」「面倒くさくなってきた」と思う自分の心との対決をしなければなりません。そして、その心に勝たないと『不言実行』にはならないのです。1年生には、一人ひとりが今年『不言実行』することを決めて頑張ってもらいたいです。

【入賞】



2年生が書いた言葉は『新たな目標』です。中学2年生になると、“自分”のことがよくわかるようになってきます。それが成長している証です。そんな自分が時には嫌になったり、時にはちょっと好きになったり、不安定な時期もあります。でも、その中で“新しい自分の発見”もあります。自分の好きなところも嫌いなのところも全部認めることができた時、それが“新しい自分”との出会いです。そして新しい自分には、目指すべき『新たな目標』が必要です。

4月からは最上級生となる2年生。“新たな目標”をしっかり見つけて、新しい1年生を迎えましょう!!

【入賞】



3年生が書いた言葉は、『無限の可能性』です。3年生は今、毎日必死に学習に取り組んでいます。授業中も休み時間も、そして放課後も頑張っています。この努力は何のためにしているのでしょうか。高校に合格するためでしょうか?

今皆さんには将来の夢はありますか。おそらく具体的には決まっていないという人が多いのではないのでしょうか。今勉強していることの中から、さらに興味を持ったことを高校や大学で深く追求して、自分が進むべき道を探してください。今の努力が皆さんの『無限の可能性』につながっているのです。

【入賞】



挨拶運動(1月18日~)

この冬一番の寒さの中、生徒会執行部と学級役員であいさつ運動が始まりました。この後は部活動ごとに当番制とし、一週間で全校生徒があいさつ運動に参加しました。

1月の生活・学習集会で、「あいさつの声を大きくしましょう」という呼びかけがありました。玄関では、元気にあいさつの声をかけ合う姿が見られ、さわやかな1日のスタートとなりました。



活躍の足跡

【石川県アンサンブルコンテスト奥能登支部大会】
〈混成七重奏〉金賞

【英語検定 合格者】

〈2級〉

〈準2級〉

〈3級〉

〈4級〉

〈5級〉

※英語検定の成果(各学年の目標取得率と結果)

《1年生》5級以上 70%⇒87% 《2年生》4級以上 60%⇒60%

《3年生》3級以上 50%⇒76%

1月22日(金)に第3回英語検定が実施されていますので、その結果が出るとさらに合格率が上がります。

【輪島市子ども作品展】

〈金賞〉

〈銀賞〉



2月の予定



3月の予定



1	月	生活・学習集会
5	金	入学説明会
6	土	ノーゲームデー
9	火	生徒集会 公立高校推薦入学面接
12	金	学納金口座振替日
15	月	いじめアンケート配布
16	火	ノーゲームデー
17	水	3年生期末テスト① 公立高校学力検査出願(~22日)
18	木	3年生期末テスト② GTEC(2年)
19	金	GTEC(2年)
24	水	定時退校日
26	金	生徒会委員会 職業人講話(1年) 公立高校学力検査志願変更(~3月2日) 麦屋節講習会 ノーゲームデー

1	月	生活・学習集会
2	火	生徒集会 学納金口座振替日
5	金	1・2年期末テスト①
6	土	ノーゲームデー
8	月	1・2年期末テスト②
9	火	学力検査①
10	水	学力検査②
12	金	卒業式
16	火	ノーゲームデー
17	水	公立高校合格発表
24	水	修了式 離任式(予定)
26	金	ノーゲームデー

新学期の準備をしっかりしましょう!!



門前中学校の最新の情報は、インターネットのホームページでもご覧になれます。また、家庭学習で活用できるコーナーもあります。是非ご覧ください!!

輪島市立門前中学校

検索

クリック